

---

## MENUMBUHKAN MINAT BERWIRAUSAHA MELALUI PELATIHAN KEWIRAUSAHAAN BAGI MASYARAKAT DESA TIRAWUTA KABUPATEN KOLAKA TIMUR

Muhamad Stiadi<sup>1\*</sup>, Hanif Kurniadi<sup>2</sup>, Andry Stepahnie Titing<sup>3</sup>, Almansyah Rundu Wonua<sup>4</sup>,  
Hendrik<sup>5</sup>.

<sup>1,2,3,4,5</sup>Universitas Sembilanbelas November Kolaka

\*E-mail: muhamad.stiadi@gmail.com

### ABSTRAK

Kegiatan pelatihan kewirausahaan ini diperuntukkan bagi masyarakat Desa Tirawuta, Kabupaten Kolaka Timur. Tujuan dari kegiatan ini adalah menumbuhkan minat kewirausahaan masyarakat Desa Tirawuta melalui pelatihan kewirausahaan dengan memberikan pengetahuan serta keterampilan berwirausaha dengan penyampaian ceramah dan diskusi. Materi disampaikan oleh Dosen Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik program studi manajemen Universitas Sembilanbelas November Kolaka. Hasil dari kegiatan ini peserta memahami materi yang disampaikan dengan jelas, peserta dapat mengikuti pelatihan dengan baik mengenai kewirausahaan, kemudian juga bahwa peserta ingin langsung terjun di dunia usaha dengan memanfaatkan keunggulan komoditas setempat dan ingin membuat tempat wisata berbasis potensi daerah di Desa Tirawuta.

**Kata kunci:** Minat kewirausahaan, Pelatihan kewirausahaan, Desa Tirawuta.

## GROWING INTEREST IN ENTREPRENEURSHIP THROUGH ENTREPRENEURSHIP TRAINING FOR THE COMMUNITY OF TIRAWUTA VILLAGE, KOLAKA TIMUR REGENCY

### ABSTRACT

This entrepreneurship training activity is intended for the people of Tirawuta Village, East Kolaka Regency. The purpose of this activity is to foster entrepreneurial interest in the Tirawuta Village community through entrepreneurship training by providing entrepreneurship knowledge and skills by delivering lectures and discussions. The material was delivered by a Lecturer of the Faculty of Social and Political Sciences, management study program at Universitas Sembilanbelas November Kolaka. The results of this activity participants understand the material presented clearly, participants can take part in good training on entrepreneurship, then also that participants want to directly enter the business world by taking advantage of the advantages of local commodities and want to create tourist attractions based on regional potential in Tirawuta Village.

**Keywords:** Entrepreneurship interest, Entrepreneurship training, Tirawuta Village.

### PENDAHULUAN

Peningkatan angkatan kerja setiap tahun mengalami peningkatan di Indonesia namun tidak di iringi oleh ketersediaan lapangan kerja. Hal tersebut menyebabkan permasalahan pengangguran yang semakin meningkat. Solusi masalah pengangguran telah banyak dilakukan pemerintah dengan memperbanyak gerakan kewirausahaan dan kemudahan dalam berwirausaha.

Kegiatan seperti pelatihan diharapkan dapat mendorong percepatan peningkatan partisipasi dalam berwirausaha. Pelatihan kewirausahaan juga merupakan langkah yang penting untuk membangun ekonomi Indonesia. Masalah yang mendasar yang sampai saat ini menjadi sebuah tantangan besar Indonesia adalah yang berkaitan dengan persoalan pembangunan ekonomi. Pada dasarnya pembangunan bidang ekonomi dapat meningkatkan kesejahteraan bagi masyarakat Indonesia. Adanya pandangan dalam masyarakat yang lebih suka mencari pekerjaan dibandingkan menjadi wirausahawan, hal ini menjadi penyebab lambatnya pertumbuhan ekonomi di masyarakat secara maksimal.

Maka dari itu, untuk meningkatkan pembangunan ekonomi Indonesia akan semakin baik apabila memiliki banyak masyarakat yang berwirausaha, semakin banyak tumbuh wirausahawan baru semakin cepat pula ketahanan ekonomi dan pembangunan ekonomi. Peningkatan jumlah wirausahawan dapat dilakukan dengan memperbanyak kegiatan pelatihan kewirausahaan pada semua lapisan masyarakat.

Pertumbuhan minat kewirausahaan juga dapat memberikan manfaat bagi masyarakat. Manfaat bagi masyarakat dapat berupa manfaat dari aspek keuangan maupun non keuangan. Manfaat keuangan dapat berupa bentuk kemandirian dalam ekonomi ketika seseorang menjalankan usaha. Sedangkan manfaat yang bukan dalam keuangan berupa terbentuknya mental yang kuat dan memiliki jiwa pantang menyerah pada saat menghadapi cobaan dalam hidup

Desa Tirawuta merupakan desa yang berada dibagian Kabupaten Kolaka Timur, Sulawesi Tenggara. Desa Tirawuta memiliki potensi daerah yang begitu besar atas hasil alamnya, potensi ini dapat dikelola dengan baik apabila masyarakatnya memiliki keterampilan dalam menambah nilai pada produk hasil bumi. Kegiatan pelatihan sangat dibutuhkan masyarakat Desa Tirawuta khususnya pelatihan dalam berwirausaha. Pelatihan ini dimaksudkan untuk menumbuhkan minat berwirausaha dan memberikan pengetahuan mengenai kewirausahaan.

## **METODE**

Kegiatan pengabdian pada masyarakat ini dilaksanakan dengan menggunakan beberapa tahap.

Tahap-tahap dari kegiatan pengabdian pada masyarakat ini yaitu:

- a. Tahap pertama adalah dengan penyampaian ceramah  
Pembicara memberikan motivasi dan pengetahuan kewirausahaan kepada peserta kegiatan supaya semangat dan minat berwirausaha tumbuh dan melekat pada setiap peserta kegiatan pengabdian masyarakat.
- b. Tahap kedua yaitu dengan penyampaian ceramah dan sesi diskusi  
Peserta diberikan kesempatan untuk memberikan tanggapan atas penjelasan materi yang diberikan sebelumnya agar para peserta dapat mengungkapkan keadaan ataupun kendala serta tantangan yang dihadapi agar dapat diberikan jawaban atau pemecahan masalah yang dihadapi saat ini terkait kewirausahaan maupun minat kewirausahaan.

## **HASIL DAN PEMBAHASAN**

Beberapa kegiatan yang dilakukan dalam pengabdian pada masyarakat ini yaitu:

- 1) Pendahuluan dan pengantar mengenai kewirausahaan.
- 2) Pemaparan materi tentang kewirausahaan
- 3) Pemaparan keunggulan dalam berwirausaha.
- 4) Identifikasi potensi sumber daya yang ada dan ide pemanfaatannya pada Desa Tirawuta
- 5) Pemanfaatan pemasaran secara digital untuk menjangkau konsumen yang lebih luas

Berdasarkan pengamatan dari kegiatan pengabdian pada masyarakat ini yang mempunyai tema menumbuhkan minat berwirausaha melalui pelatihan kewirausahaan bagi masyarakat Desa Tirawuta Kabupaten Kolaka Timur telah berhasil dilaksanakan pada hari Kamis 3 November 2022. Hasil dari kegiatan pengabdian pada masyarakat melalui pelatihan kewirausahaan ini yaitu masyarakat memahami materi yang diberikan oleh pemateri dengan sangat baik, masyarakat juga mengikuti kegiatan pelatihan kewirausahaan dengan baik, kemudian juga bahwa peserta ingin langsung terjun di dunia usaha dengan memanfaatkan keunggulan komoditas setempat dan ingin membuat tempat wisata berbasis potensi daerah di Desa Tirawuta.

Faktor yang menjadi pendukung pada kegiatan ini adalah kondisi lokasi pengabdian yang kondusif, masyarakat memberikan sambutan yang baik atas kedatangan tim pengabdian pada masyarakat, kemudian tersedianya peralatan yang dibutuhkan dalam pelaksanaan kegiatan. Faktor yang menjadi penghambat kegiatan pengabdian ini tidak ada.

Dokumentasi Pelaksanaan Kegiatan Pengabdian Pada Masyarakat di Desa Tirawuta



### SIMPULAN

Kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini dengan tema menumbuhkan minat berwirausaha melalui pelatihan kewirausahaan bagi masyarakat Desa Tirawuta Kabupaten Kolaka Timur bertujuan menumbuhkan minat kewirausahaan masyarakat Desa Tirawuta melalui pelatihan kewirausahaan dengan memberikan pengetahuan dan keterampilan dalam berwirausaha. Sebelum diadakanya pelatihan kewirausahaan ini minat masyarakat dalam berwirausaha masih kurang.

### DAFTAR PUSTAKA

- Mutamimah, M., Zaenudin, Z., & Yuwalliatin, S. (2022). Peningkatan Kompetensi Manajemen Keuangan dan Kewirausahaan pada Usaha Mikro di Desa Rowosari Kabupaten Kendal. *Warta LPM*, 25(2), 124–133. <https://doi.org/10.23917/warta.v25i2.638>
- Parmadi, E. H., & Widodo, Y. H. (2021). Pemberdayaan Ibu PKK Desa Bleberan Melalui Pelatihan Kewirausahaan dalam Upaya Mendukung Desa Wisata Bleberan. *Wikrama Parahita : Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 5(2), 114–118. <https://doi.org/10.30656/jpmwp.v5i2.2797>
- Purnaningrum, E., Rafikayati, A., & Dyatmika, S. W. (2022). Peningkatan Profitabilitas Wirausaha Disabilitas di Era Digital dengan Ketrampilan Desain Produk dan Pemasaran pada E-Commerce. *Aksiologi: Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 6(1), 32. <https://doi.org/10.30651/aks.v6i1.4006>
- Rohim, A. N. (2022). Program Metroponik: Edukasi Hidroponik Berbasis Vokasional dalam Pembentukan Jiwa Wirausaha Santri Pondok Madania Yogyakarta. *Warta LPM*, 25(2), 175–186. <https://doi.org/10.23917/warta.v25i2.643>
- Syam, A. Y., Syahdan, S. A., Akbar, M., Amalia, W. R., & Yulistya, L. F. (2022). *ENTREPRENEURSHIP TRAINING FOR ENTREPRENEURS AT HULU SUNGAI TENGAH DISTRICT SOUTH KALIMANTAN PROVINCE*. 3(1), 23–28.
- Tahirs, J. P., & Rambulangi, A. C. (2020). Menumbuhkan Minat Berwirausaha Melalui Pelatihan Kewirausahaan Bagi Siswa Smk. *Community Development Journal : Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 1(2), 125–129. <https://doi.org/10.31004/cdj.v1i2.741>
- Tsuraya, V. A., Hidayatullah, L., Triani, D., Istiqomah, A. N., Putri, F., & Lusianingrum, W. (2021). Pelatihan kewirausahaan guna menumbuhkan minat berwirausaha. *JMM (Jurnal Masyarakat Mandiri)*, 5(5), 2–9.